

SÍNTESIS INFORMATIVA

10 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Frena Congreso intentona de cambiar comunidad de un municipio a otro

https://www.contramuro.com/frena-congreso-intentona-de-cambiar-comunidad-de-un-municipio-a-otro/

https://www.quadratin.com.mx/politica/comunidad-rosa-de-castilla-en-disputa-entre-3-municipios-por-sus-votos/

El Congreso de Michoacán frenó este miércoles por mayoría la intentona de cambiar la comunidad de Rosa de Castilla al municipio de Senguio, en un proceso legislativo que registraba desaseo. El dictamen inicialmente elaborado por la Comisión de Fortalecimiento Municipal fue elaborado hace meses y turnado a Mesa Directiva cuando dicha Comisión era presidida por la diputada Gloria Tapia Reyes, sin embargo, poco después fue retirado para que no se turnara a Pleno debido a que el asunto aún precisaba mayor estudio. No obstante la Secretaría de Servicios Parlamentarios determinó recientemente incluir el asunto –pese a que había sido retirado- para que la Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos lo enlistara en la orden del día.

Busca David Cortés que estacionamientos de centros comerciales y hospitales sean gratis

https://mimorelia.com/noticias/politica/busca-david-cort%C3%A9s-que-estacionamientos-de-centros-comerciales-y-hospitales-sean-gratis

Ante un total de 72 centros comerciales, 32 hospitales privados y demás establecimientos que oferten el servicio de estacionamiento, el diputado PANista, David Cortés, busca mediante una iniciativa de ley que estos sean gratuitos para los usuarios, al menos las primeras dos horas sin estar sujetos a consumo, lo anterior para ayudar el bolsillo de los michoacanos e incentivar la economía local. A su vez, esta iniciativa obliga a que quienes oferten dichos servicios, de manera obligatoria cuenten con cámaras de seguridad y cobertura de gastos por daño y /o robo a los automovilistas, lo anterior, para que el ciudadano esté mayormente protegido. Algo importante a remarcar es que dentro de la presente iniciativa se contempla el facultar a los ayuntamientos para generar un padrón de empresas que ofrezcan el servicio de Valet Parking, obligando a los ofertantes a tener una serie de requisitos para operar legalmente en dicho servicio.

Proponen hasta nueve años de prisión por destruir vegetación en Michoacán https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proponen-hasta-nueve-anos-de-prision-por-

destruir-vegetacion-en-michoacan-10978443.html

Una pena de seis meses a nueve años de prisión es la que se impondrá a la persona que desmonte o destruya la vegetación, haga cambio de uso de suelo ilegal o derriben árboles en Michoacán, es la propuesta de iniciativa que se presentó este jueves en el Congreso local. La iniciativa de ley fue presentada ante el pleno del Legislativo en sesión ordinaria por el diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez, quien propuso la reforma al artículo 302 con la adición al artículo 302 en el último párrafo del Código Penal para el Estado de Michoacán. El legislador de Morena, indicó en la propuesta que la tala ilegal de árboles al ser un factor que impulsa el desarrollo del cambio climático, debe frenar desde la legislación local, ya que este tipo de acciones perjudican la salud pública de los ciudadanos, aunado a que la práctica ha ido en aumento junto con el crecimiento de la población dado que



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

aumenta la demanda de los recursos físicos, los ecosistemas naturales son activos esenciales que deben ser restaurados, conservados y gestionados de manera sostenible.

Respuestas de secretaria de Educación dejan inconforme a la diputada Chagolla https://mimorelia.com/noticias/educacion/respuestas-de-secretaria-de-educaci%C3%B3n-deja-inconformidad-en-diputada-chagolla

Inconforme quedó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla con las respuestas de la Secretaria de Educación de Michoacán (SEE), Gabriela Molina Aguilar, durante la reunión entre la funcionaria y las integrantes de la Comisión de Protección de la Niñez y la Adolescencia. Y es que la diputada del PRD mencionó el caso de la escuela primaria "Benemérito de las Américas" ubicada en La Aldea donde faltan seis profesores, situación que mantiene a los alumnos sin clases desde septiembre. Lo anterior, luego de que la funcionaria estatal expresara ante las diputadas "el argumento de que faltan maestros es totalmente falso", dicho al cual, la perredista reviró: "Quienes andamos en territorio y visitamos las colonias entre las solicitudes más sentidas es la falta de maestros, tan sólo esta escuelita en La Aldea, tienen dos meses sin clases, ¿te imaginas que complicado?, seis maestros faltan en esa escuela, yo los invité para evidenciar que la secretaria nos estaba mintiendo.

Compromete Gabriela Molina a diputados resolver la falta de maestros en ocho días https://www.guadratin.com.mx/politica/se-compromete-gabriela-molina-a-resolver-falta-de-de-maestros-en-ocho-dias-10981047.html

maestros-en-10-dias/

En ocho días, será resuelto la problemática de la falta de maestros en las escuelas del nivel básico de Michoacán, así lo comprometió la titular de la Secretaría de Educación, Gabriela Molina Aguilar a las diputadas de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del Congreso local. La presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia, Adriana Hernández Iñiguez, precisó que en la reunión de este miércoles donde acudió la secretaria de Educación se le hizo saber a la funcionaria la preocupación que existe en torno a que muchos estudiantes están sin clases e incluso sin que haya iniciado el Ciclo Escolar.

Presupuesto Federal 2024, sin claridad para Escuelas de Tiempo Completo: Daniela de Los Santos

https://moreliactiva.com/presupuesto-federal-2024-sin-claridad-para-escuelas-de-tiempo-completo-daniela-de-los-santos/

La diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de Los Santos Torres, informó que el Presupuesto Federal 2024, que hoy por la madrugada aprobó la Cámara de Diputados, carece de claridad presupuestal para las Escuelas de Tiempo Completo. No hay claridad en el Presupuesto hacia las Escuelas de Tiempo Completo a pesar de que un juez de distrito obligó al gobierno a restablecer el programa, no hay claridad de cuántos recursos se van a destinar para este programa, ha sido complicado», dijo. En consecuencia, criticó que el Gobierno Federal no tenga contemplado a la niñez en su presupuesto nacional, pese a la importancia evidente de este sector poblacional. Argumentó que también es lamentable que el presupuesto para el estado vaya a la baja. Y además, observó que también significará que habrán recortes a las participaciones de municipios.



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

Tras exhibir a diputados como faltistas, hubo cuórum en el Congreso https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-exhibir-a-diputados-como-faltistas-hubo-cuorum-en-el-congreso/

Algo de disciplina queda entre los diputados de la 75 Legislatura del Congreso del Estado que, luego de la exhibida como impuntuales y faltistas, este jueves ya sumaban mayoría a los 15 minutos después de la hora convocada. Sin embargo, solo los siete diputados del Partido Acción Nacional estuvieron presentes antes del pase de lista, así como dos del Partido Verde Ecologista de México. Los de las bancadas de Morena, Revolucionario Institucional, del Trabajo y de la Representación Parlamentaria, no llegaron todos y las que no asistieron fueron las de los grupos parlamentarios de los partidos de la Revolución Democrática y Encuentro Solidario. El coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández, dijo que no dejaba de ser lamentable que la sesión del miércoles se tuviera que suspender porque los diputados no llegaron, y aseguró que las sanciones previstas en la ley aplicarán para quienes falten, lleguen tarde o no estén presentes en las votaciones.

Boletines:

Diputadas buscan trabajar en la protección de la niñez y la adolescencia de la mano de la SEE

Con la finalidad de trabajar de manera coordinada para hacer valer el principio del interés superior de la niñez, establecido en el artículo 4o. de la Constitución Mexicana, las diputadas que integran la Comisión de Protección de la Niñez y la Adolescencia, Adriana Hernández Íñiguez, Ivonne Pantoja Abascal y Guadalupe Díaz Chagolla, se reunieron con la Secretaria de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. Adriana Hernández, presidenta de la Comisión, señaló que tal y como lo dice la ley, en todas las decisiones y actuaciones del Estado se deben garantizar de manera plena los derechos de las y los niños, siendo uno de ellos la educación; por lo que invitaron a la funcionaria para conocer el trabajo que se está realizando desde la Secretaría a su cargo, y establecer una coordinación estrecha.

Propone Reyes Galindo la creación de un banco de proyectos productivos dirigido a jóvenes michoacanos

Con el objetivo de generar una bolsa de trabajo que potencialice y aproveche los talentos y conocimientos de los jóvenes michoacanos, el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, propuso la creación de un banco de proyectos productivos dirigido a este sector. Esto, a través de una iniciativa para adicionar un párrafo segundo a la fracción I del artículo 14 de la ley de los Jóvenes del Estado de Michoacán de Ocampo, en la que se contempla la creación de un banco dirigido a los jóvenes de la entidad, a fin de potenciar sus habilidades y conocimientos, así como la vocación productiva a nivel regional.

Parlamento Juvenil Incluyente regresará en el 2024: Congreso del Estado

Promover la democracia a través de la convivencia, el debate constructivo y el intercambio de ideas fundamentadas en los valores del respeto y la tolerancia, tendrá como fin el Parlamento Juvenil Incluyente que llevará a cabo el Congreso del Estado, por única ocasión, en el primer trimestre del 2024. El Pleno del Poder Legislativo aprobó el dictamen elaborado por las comisiones de Jóvenes y Deporte, y la de Régimen Interno y Prácticas



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

Parlamentarias, mediante el cual reformaron diversas disposiciones de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, y del Reglamento para la Selección, Integración y Funcionamiento del Parlamento Juvenil n de Michoacán de Ocampo.

Plantea Ernesto Núñez castigos a funcionarios o servidores públicos que atenten contra animales

Con la finalidad de fortalecer las leyes para defender, velar y proteger el trato digno de los animales, el diputado local, Ernesto Núñez Aguilar, presentó una iniciativa ante el Congreso de Michoacán para incrementar las penas cuando algún servidor o funcionario público cometa este delito. Aseguró que "nadie debe estar por encima de la Ley y menos una servidora o servidor público, pues tienen mayor responsabilidad de su cumplimiento", expresó el legislador local al recordar que Michoacán es uno de los estados que cuenta con una ley de derechos y protección de los animales y castigos contemplados en el Código Penal, como mecanismos que garantizan el trato digno hacia ellos.

Educación, derecho constitucional que debe ser garantizado: Lupita Díaz Chagolla La educación es un derecho constitucional que debe ser garantizado, por lo que se deben realizar los esfuerzos para que niñas y niños puedan ejercerlo permanentemente, afirmó la diputada María Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la reunión sostenida por dicha Comisión con la titular de la Secretaría de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar, la diputada integrante del Grupo Parlamentario del PRD, subrayó que las autoridades están obligadas a realizar las acciones necesarias para garantizar por todos los medios el derecho a la educación.

Propone Juan Carlos Barragán que familiares de quienes cometieron suicidio reciban atención psicológica

Con el propósito de prevenir y atender a tiempo las conductas que llevan a las personas a cometer un suicidio, el diputado <u>Juan Carlos Barragán</u> propone que sea integrado a la ley de Salud Mental. De acuerdo con el INEGI en México, las muertes por suicidio han aumentado. En 2017, la tasa de suicidio fue de 5.3 por cada 100 mil habitantes; para 2022, de 6.3, esto equivale a mil 629 suicidios más en 2022 con respecto a los ocurridos en 2017.

Víctor Zurita cierra filas con familias de Los Encinos y Torreón Nuevo

El diputado Víctor Zurita Ortiz cerró filas con las familias de Torreón Nuevo y Los Encinos, con quienes se reunió para revisar distintos proyectos que están impulsando en conjunto. Continuando con las acciones en materia de gestión que impulsa el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en beneficio de las familias de colonias y comunidades de la capital del Estado, realizó distintas reuniones con las familias con quienes definieron los proyectos a impulsar en cada demarcación.

Se debe garantizar por Ley programas orientados a la salud sexual: Mónica Valdez Es necesario que en Michoacán se garantice por Ley acciones de salud pública consistentes en programas orientados a la salud sexual y reproductiva, y la prevención de embarazos adolescentes en el Estado, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En la Máxima Tribuna del Estado, la diputada por el Distrito de Zacapu presentó este jueves una iniciativa para reformar la Ley



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

de Salud del Estado con el fin de fortalecer medidas para la salud sexual de las y los adolescentes.

Derechos de las víctimas deben protegerse en todo momento: Víctor Manríquez

Los derechos de las victimas deben ser protegidos en todo momento, evitando fenómenos de discrecionalidad, inmovilidad, improvisación o conflictividad interna institucional que los inhiban, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador presentó este jueves una iniciativa para reformar la Ley de Atención a Víctimas para el Estado, con el fin de se faciliten y mejoren los trabajos para que los derechos de las víctimas se realicen y se dé la mayor satisfacción posible.

Hay que redoblar esfuerzos por garantizar una vida sana: Gloria Tapia

Es necesario redoblar esfuerzos para garantizar una vida sana y promover el bienestar para todas y todos en todas las edades, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recalcó que existen diversos factores que podrían atentar la consecución de la cobertura universal de salud tales como la desigualdad económica y social, la cada vez más rápida urbanización, las amenazas al medio ambiente, y la lucha contra enfermedades tanto infecciosas como las no transmisibles.

La acción de legislar sólo puede ser efectiva recorriendo territorio y dialogando con la gente: Julieta Gallardo

La acción de legislar sólo puede ser efectiva recorriendo territorio y dialogando con la gente, no desde el escritorio en una oficina, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro refirió que uno de los problemas más recurrentes en iniciativas y leyes que se promueven, es que son elaboradas desde el escritorio, sin responder de manera efectiva a las necesidades y problemáticas de la población.

INFORMACIÓN POLÍTICA

"Acuerdos entre PAN, PRI y PRD se irán dando", confía Daniela de los Santos https://mimorelia.com/noticias/politica/acuerdos-entre-pan-pri-y-prd-se-ir%C3%A1n-dando-conf%C3%ADa-daniela-de-los-santos

La diputada local, Daniela de los Santos Torres, confió en que se darán los tiempos y los acuerdos entre el PAN, PRI y PRD para continuar en Michoacán con el Frente Amplio por México. Para la priísta, los "jaloneos" dentro de las alianzas partidistas son lógicos como parte de la actividad política, no obstante, ante una ruptura parcial entre los perredistas y priístas con los panistas, De los Santos Torres adelantó que las dirigencias nacionales de los tres partidos se involucrarán.

Guiño a PRI y PRD, intención del PAN por combatir a MC en Congreso https://www.contramuro.com/guino-a-pri-y-prd-intencion-del-pan-por-combatir-a-mc-en-congreso/



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

Como un guiño al PRI y al PRD es calificada la intención del PAN por combatir conformación de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso local, consideran los diputados Oscar Escobar Ledesma y Víctor Manríquez González. Este jueves quedó notificado el Pleno del Congreso de la conformación de la bancada naranja por mandato del Tribunal Electoral del Estado (TEEM) y con ello de la reestructuración de la Junta de Coordinación Política, en la que Oscar Escobar pasará a formar parte en su calidad de coordinador parlamentario de MC.

Se registra Alfonso Martínez a curso del PRI para precandidatos 2024

https://www.quadratin.com.mx/politica/se-registra-alfonso-martinez-a-curso-del-pri-para-precandidatos-2024/

https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-poder-e-ilegalidades-de-morena-oposicion-puede-ganar-morelia-2024-2/

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/estoy-trabajando-para-ser-factor-de-unidad-en-lo-politico-alfonso-martinez/#google_vignette

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien llegó al cargo emanado de PAN y PRD en 2021, se inscribió al curso de capacitación política y estatutaria del PRI, para aspirantes a candidaturas en el proceso electoral 2023-2024. Alrededor del mediodía de este jueves, Martínez Alcázar llegó a la sede del comité directivo estatal del PRI, al poniente de Morelia, y se registró formalmente al curso.

Alfonso Martínez dio un paso inteligente de quien sabe hacer política, pero no significa que la alianza esté consolidada en Morelia: Memo Valencia

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/alfonso-martinez-dio-un-paso-inteligente-dequien-sabe-hacer-politica-pero-no-significa-que-la-alianza-este-consolidada-en-moreliamemo-valencia/

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, consideró que el hecho de que el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar haya acudido a las instalaciones del comité estatal a recibir la capacitación de formación política, es un paso inteligente de quien sabe hacer política. Sin embargo, reiteró que pese a la presencia del edil capitalino en el PRI, no se tiene consolidada aún la alianza para la candidatura por el municipio de Morelia en las próximas elecciones, y es que resaltó, debe de abordarse y resolver el tema de los distritos electorales previo a atender los municipios.

Morena, sin estrategia para frenar a Alfonso rumbo a 2024 y 2027

https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-sin-estrategia-para-frenar-a-alfonso-rumbo-a-2024-y-2027/

No se observa una estrategia de los órganos de dirección y gobierno de Morena para frenar a Alfonso Martínez Alcázar rumbo a la reelección en 2024, por lo que se apuntala como el natural candidato opositor por la gubernatura en las elecciones de 2027. Así lo advirtió el consejero estatal de Morena, Juan Pablo Puebla Arévalo, quien, en tono autocrítico, consideró que Alfonso Martínez representa un potencial adversario que debe de pararse desde 2024, con una estrategia política inteligente.

Reducción de 7 mmdp, golpe para estados y municipios: PRD

https://www.quadratin.com.mx/politica/reduccion-de-7-mmdp-golpe-para-estados-y-municipios-prd/

El Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, aprobado en lo general por



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

Morena y aliados, es un duro golpe para estados y municipios, porque habrá una reducción de más de 7 mil millones de pesos, criticó la diputada federal perredista Edna Díaz. La legisladora condenó los recortes al poder judicial y los órganos autónomos, cuya suma alcanza los 13 mil millones de pesos.

En Michoacán, la alianza debe ideológica no electorera: Memo Valencia https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/en-michoacan-la-alianza-debe-ideologica-no-electorera-memo-valencia/

Los priistas debemos construir más allá de una estrategia electoral, una firme estrategia ideológica para estar a la altura de los michoacanos, afirmó Memo Valencia, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI Michoacán durante la inauguración del Curso de Documentos Básicos dedicado a quienes aspiran a un cargo de elección popular en el ámbito local para el proceso 2024. Ante Alberto Lugo, secretario de Organización del Instituto de Formación Política Jesús Reyes Heroles, Memo Valencia recalcó que este ejercicio es claramente un parteaguas para diferenciar a quienes tienen, además de perfil y competitividad, una firme congruencia e ideología porque desde el PRI, "no podemos permitir que accedan al poder personas con debilidad ideológica".

Se suma Bajío de Michoacán a lucha en Defensa de la 4T en Michoacán

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-suma-bajio-de-michoacan-a-lucha-en-defensa-de-la-4t-en-michoacan/

Este jueves, municipios de la región Bajío de Michoacán se sumaron a los esfuerzos que encabeza Carlos Torres Piña, en Defensa de la Cuarta Transformación de Michoacán y el país. Fueron los municipios de Tangancícuaro, Chilchota y Jacona los que entregaron las actas constitutivas de Comités de Defensa de la 4T, con lo que mostraron su respaldo hacia la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, rumbo a la elección del 2024.

En 2024, Michoacán será territorio amarillo; vamos por los mejores resultados: Octavio Ocampo

https://indiciomich.com/en-2024-michoacan-sera-territorio-amarillo-vamos-por-los-mejores-resultados-octavio-ocampo/

El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, informó que el Consejo estatal extraordinario se desarrolló con un partido organizado, fuerte, unido, motivado, y fundamentalmente con la convicción de que en el 2024 obtendremos los mejores resultados. El líder del Sol Azteca dijo que el Sexto Pleno Extraordinario del XI Consejo Estatal del PRD, por unanimidad aprobó el método para la selección de las y los candidatos para el proceso electoral local ordinario 2023-2024 así como las fechas en las que llevarán a cabo los registros de los precandidatos y el plazo máximo para celebrar el consejo electivo.

Aprobación del presupuesto muestra compromiso de la 4T con el pueblo mexicano: Celis

https://indiciomich.com/aprobacion-del-presupuesto-muestra-compromiso-de-la-4t-con-el-pueblo-mexicano-celis/

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, reconoció el compromiso de los diputados federales de la Cuarta Transformación por aprobar y defender el Presupuesto de Egresos 2024 tras más 50 horas de debate. A través de una reserva, las y los legisladores de la 4T aprobaron que los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos que



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

se eliminaron del Poder Judicial sean destinados a la reconstrucción de Acapulco; sin embargo, apuntó Celis, "debemos recordarle a la población que el bloque conservador votó en contra, y que además una juez concedió un amparo para que esos recursos no sean utilizados".

PES pide a Diputados respetar la Objeción de Conciencia del personal médico https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pes-pide-a-diputados-respetar-la-objecion-de-conciencia-del-personal-medico/

Existen varios vicios y elementos que podrían ser discriminatorios con el personal médico que solicite una excepción individual para realizar algún procedimiento médico incompatible con sus convicciones éticas, religiosas o morales La defensa de la libre conciencia de todas y de todos, se ve quién está de lado de las libertades, en los hechos y no sólo en las palabras", aseveró el presidente estatal del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), Eder López García, con relación a la Objeción de Conciencia. En rueda de prensa, el líder del partido morado habló sobre el proyecto de reforma al artículo 10 de la Ley General de Salud en materia de Objeción de Conciencia, que está por debatirse en el Senado mexicano.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Certifica EU a la FGE en balística, química, genética y lofoscopia

https://www.quadratin.com.mx/principal/certifica-eu-a-la-fge-en-balistica-quimica-genetica-y-lofoscopia/

Después de tres años de trabajo continuo, este jueves la Fiscalía General del Estado de Michoacán recibió por parte del Organismo Acreditador Instituto Nacional Estadounidense de Estándares ANAB (ANSI National Acreditation Board), los Certificados de Acreditación para las especialidades de Lofoscopia, Balística, Química y Genética. Ante representantes del gobierno estadunidense, el Fiscal explicó que el proceso de acreditación garantiza la confiabilidad de los resultados emitidos en los dictámenes, al asegurar su calidad a fin de generar mayor confianza en la población usuaria y contribuyendo a que peritos cuenten con un respaldo y sustento internacionalmente aceptado, en sus opiniones técnicas y científicas.

En Morelia, 7 de cada 10 mujeres son dependientes económicas

https://www.quadratin.com.mx/principal/en-morelia-7-de-cada-10-mujeres-son-dependientes-economicas/

En Morelia se estima que siete de cada 10 mujeres experimentan dependencia económica respecto de una pareja o expareja, advirtió Nuria Gabriela Hernández Abarca, titular del Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris). Carecer de ingresos propios para garantizar su manutención y de su familia coloca a las mujeres en un riesgo mayor de padecer o ver recrudecer la violencia de género en el seno de su hogar, al no contar con medios para abandonar un entorno agresivo.

Mariposas Monarca llegan a Michoacán; santuarios abren el 17 de noviembre https://mimorelia.com/noticias/michoacan/mariposas-monarca-llegan-a-michoac%C3%A1n-santuarios-abren-el-17-de-noviembre



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

A partir del 17 de noviembre del presente año se abrirán al público los santuarios de la mariposa Monarca de El Rosario, Senguio y Sierra Chincua, en Michoacán, con el objetivo de superar las expectativas de afluencia de turistas y visitantes en esta temporada que concluye hasta marzo de 2024. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, mencionó que para esta temporada se espera un incremento de 5 por ciento en la afluencia de turistas y visitantes en comparación con el año pasado.

Anuncian 1er Encuentro Nacional de la Conciliación y Justicia Laboral

https://mimorelia.com/noticias/morelia/anuncian-1er-encuentro-nacional-de-la-conciliaci%C3%B3n-y-justicia-laboral

La ciudad de Morelia será sede del Primer Encuentro Nacional de Conciliación y Justicia Laboral, los días 7 y 8 de diciembre, en el teatro "Mariano Matamoros", el Colegio Primitivo de San Nicolás de Hidalgo, el Centro Cultural Universitario y el Antiguo Palacio de Justicia. En conferencia de prensa, el director general del Centro de Conciliación Laboral de Michoacán, Andrés Medina Guzmán, detalló que habrá conservatorios, mesas de trabajo y conferencias magistrales.

Michoacán, destino seguro y confiable para el nearshoring: Bedolla

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/michoacan-destino-seguro-y-confiable-para-el-nearshoring-bedolla/#google_vignette

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que en Michoacán se ha recuperado la confianza del sector empresarial al ser un destino seguro y estratégico para la inversión y para el nearshoring o la relocalización de empresas asiáticas. En su intervención en el evento de El Gran Bajío Members Meeting 2023, donde participaron 200 líderes empresariales, el mandatario destacó el trabajo que se realiza con el sector productivo para potenciar el desarrollo económico estatal y de las regiones Occidente y Bajío del país.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Impulsa Gobierno Municipal estrategia integral para garantizar abasto de agua en Morelia

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/impulsa-gobierno-municipal-estrategia-integral-para-garantizar-abasto-de-agua-en-morelia/

Para garantizar el abasto de agua en cada rincón de Morelia, el Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, lleva a cabo una estrategia integral sin precedentes de infraestructura hidráulica, la cual ha logrado que miles de morelianas y morelianos cuenten ya con este servicio. Al respecto, el Presidente Municipal señaló que al igual que diferentes partes del país, en Morelia existe un problema de agua que afecta a muchas personas que no cuentan con ella o lo reciben de forma intermitente.

Alfonso Martínez construye obras por 110 mdp en colonias del Poniente de Morelia https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-construye-obras-por-110-mdp-en-colonias-del-poniente-de-morelia/

El Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar recorre y llega a las colonias en las que nunca un Alcalde de Morelia se había acercado, como sucede al Poniente de Morelia, en



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

donde se han invertido 110 millones de pesos en obra pública. Este jueves, el Alcalde encabezó un recorrido de obras en la colonia Guadalupe Victoria con el propósito de inaugurar las pavimentaciones integrales y de calidad, de las calles Francisco Arrillaga, Antonio Castillo y Felipe Berriozabal.

Immujeris intervendrá mural y memorial de mujeres víctimas de feminicidio https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/immujeris-intervendra-mural-y-memorial-de-mujeres-victimas-de-feminicidio/

Como parte de las acciones que se estarán realizando para conmemorar el día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), recuperara el mural y el memorial de las chicas que han sido víctimas de feminicidio en la capital michoacana. La titular de la dependencia municipal, Nuria Gabriela Hernández Abarca señaló que el mural que se encuentra instalado en la plaza de La Paz, será sustituido por otro debido a que la autora del mismo, no podrá estar presente por lo que se optó por modificarse.

En 2024, nuevo estacionamiento público del mercado Independencia https://primeraplana.mx/archivos/958750

El mercado Independencia podría contar, hacia el final del primer trimestre de 2024, con un nuevo estacionamiento público, así como con los locales anexos. Esto, luego del incendio que en mayo pasado consumiera el anterior estacionamiento público y 144 locales comerciales aledaños al inmueble, refirió el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas.

#Morelia Vandalismo NO Es Libertad: Alfonso Condena Pintas De FNLS VS CB Televisión

https://www.changoonga.com/2023/11/09/morelia-vandalismo-no-es-libertad-alfonso-condena-pintas-de-fnls-vs-cb-television/

«La libertad no se debe de confundir con el libertinaje o el vandalismo», señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, respecto a las pintas realizadas por el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) en las instalaciones del medio de comunicación CB Televisión. Asimismo, el munícipe hizo un llamado a respetar en todo momento la libertad de expresión y apostar siempre al diálogo en lugar de este tipo de acciones.

Diversos daños se presentaron en la plaza Melchor Ocampo luego del plantón del FNLS

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/diversos-danos-se-presentaron-en-la-plaza-melchor-ocampo-luego-del-planton-del-fnls/

Diversos daños se presentaron en la plaza Melchor Ocampo, luego del plantón que realizó el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó que fueron al menos cuatro jardineras las que presentaron algún tipo de daño, además de que dos árboles murieron debido a que se les derramó líquidos presuntamente grasas y aceites de cocina, ocasionando estos problemas.

Sustitución de obra vandalizada costará 5 mil pesos: Secum

https://www.guadratin.com.mx/principal/sustitucion-de-obra-vandalizada-costara-5-mil-



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

Alrededor de cinco mil pesos será el costo de la sustitución de la reproducción de El Caballero de la Mano en el Pecho, parte de la muestra El Prado en la Calle, que el pasado miércoles 8 de noviembre fuera vandalizada, aseveró Ireri Ortiz Silva, directora de Educación y Arte Popular, de la Secretaría de Cultura municipal. Expuso que fueron vandalizadas dos mamparas que contenían cuatro de las 56 reproducciones de alta calidad de obras del Museo del Prado, integradas en la muestra El Prado en la Calle, que se presenta de octubre a enero de 2024 en Morelia.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Con Caravana Motorizada agremiados de la sección XVIII de la CNTE – SNTE Michoacán exigen cumplimiento a sus demandas

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/con-caravana-motorizada-agremiados-de-la-seccion-xviii-de-la-cnte-snte-michoacan-exigen-cumplimiento-a-sus-demandas/

En un intento de presión a las autoridades correspondientes, agremiados de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), realizaron este jueves una Caravana Motorizada, para insistir en las demandas de su pliego petitorio, principalmente en los temas de contratación de docentes y pagos a eventuales. Cabe señalar que el punto de partida de dicha caravana se realizó en las inmediaciones de la tenencia de Tiripetío y avanzaron por carretera hasta arribar a la salida a Pátzcuaro en Xangari, posteriormente, el contingente de docentes a bordo de sus vehículos siguió por Casa Michoacán para incorporarse a la calzada Juárez, con la finalidad de llegar hasta Palacio de Gobierno en el primer cuadro de la capital michoacana.

Primarias y secundarias podrán participar en Feria «Manos a la Ciencia» https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/primarias-y-secundarias-podran-

participar-en-feria-manos-a-la-ciencia/

El Instituto de Ciencia, Tecnología en Innovación de Michoacán (ICTI), y la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), dieron a conocer en rueda de prensa la convocatoria para la primera Feria Estatal Infantil 2023 «Manos a la ciencia», la cual está dirigida a estudiantes de 5° y 6° de primaria, así como a los tres grados de secundaria. A través de esta iniciativa se buscará que las y los alumnos, asesorados de sus respectivos tutores en ciencias, elaboren proyectos que impacten a nivel regional, mismos que serán avanzando a las etapas «zona» y «estatal», de acuerdo a la viabilidad que determine el jurado calificador.

Bloquean acceso principal a SEE en Morelia

https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-acceso-principal-a-see-en-morelia/

El acceso principal a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) se encuentra bloqueado por un grupo de presuntos padres de familia; la avenida Siervo de la Nación reporta tránsito lento. Los manifestantes se encuentran instalados sobre la avenida y con cartulinas en mano exigen se resuelvan sus demandas en cuestión de docentes para sus comunidades, de acuerdo a información revelada por las autoridades.

Con Misiones Culturales SEE lleva educación a 6 mil jóvenes y adultos



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-misleries culturales con level educaci%C3%B3n-a-6-mil-j%C3%B3venes-y-adultos

El programa de Misiones Culturales que coordina la Secretaría de Educación del Estado (SEE), atiende este ciclo escolar a 4 mil 700 jóvenes mayores de 15 años y adultos que por alguna razón no terminaron la escuela, además de mil 700 habitantes de comunidades indígenas, a quienes se brinda educación para el trabajo. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó la importancia de llevar la educación a todos y todas, sin exclusiones. De los beneficiados, el 70 por ciento corresponde a mujeres, 20 por ciento a hombres, y el resto a menores de edad, quienes logran desarrollar habilidades u oficios que les ayudan para la economía familiar.

La rectora Yarabí Ávila tiene en su plan de trabajo impulsar la ciencia: Investigación Científica

https://moreliactiva.com/la-rectora-yarabi-avila-tiene-en-su-plan-de-trabajo-impulsar-la-ciencia-investigacion-cientifica/

Vincular la ciencia con los diferentes sectores gubernamentales y de la sociedad, y elevar de 18 millones de pesos a 40 millones de pesos el recurso destinado para la investigación científica cada año, es el plan de trabajo que impulsa la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, compartió el coordinador de la Investigación Científica, Jesús Campos García, al encabezar el 36 aniversario del Instituto de Investigaciones Históricas (IIH). Con la representación de la rectora nicolaita, Campos García admitió que el reto que se tiene es grande, pero existe toda la confianza de poder atenderlo, contando con el acompañamiento de la comunidad universitaria y de las instancias de gobierno. Recordó que desde hace más de 15 años no se había visto incremento en los apoyos de investigación, a pesar de que sí crecía la cantidad de proyectos.

INFORMACIÓN DE SALUD

Para Hospital Universitario, SSM da en comodato el antiguo Infantil

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/para-hospital-universitario-ssm-da-en-comodato-el-antiguo-infantil/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/para-hospital-universitario-secretaria-de-salud-da-en-comodato-el-antiquo-hospital-infantil/

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) autorizó la entrega en comodato de las antiguas instalaciones del Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano de López Mateos, a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), para la creación del Hospital Universitario. Durante la segunda sesión extraordinaria del Organismo Público Descentralizado (OPD) Servicios de Salud de Michoacán, la titular de la SSM, Belinda Iturbide Díaz, señaló que esta donación es histórica, pues permitirá que la máxima casa de estudios de la entidad crezca y cuente con un espacio dedicado a la formación de nuevos profesionales de la salud, y al mismo tiempo ofrecer atención médica gratuita a la población.

Mantiene SSP capacitaciones a su personal, en salud mental

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/mantiene-ssp-capacitaciones-a-su-personal-en-salud-mental/



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

En continuidad a la capacitación constante en materia de salud mental en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), personal de la Dirección de Atención Física y Psicológica (DAFP) desarrolló un taller a agentes del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i). Durante cuatro días, el área de Psicoterapia de la DAFP formó a más de 160 elementos, por medio de un curso – taller, con la finalidad de dotar de herramientas que favorezcan el desarrollo emocional y laboral de sus integrantes. En la capacitación, el personal conoció las bases para detectar, canalizar e incluso atender a personas con síntomas de depresión, ansiedad o estrés postraumático.

Realizan médicos del HGR No. 1 procuración multiorgánica, gracias a la voluntad de una joven de 16 años

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/realizan-medicos-del-hgr-no-1-procuracion-multiorganica-gracias-a-la-voluntad-de-una-joven-de-16-anos-2/

El Hospital General Regional (HGR) No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en Michoacán, logró la procuración de un hígado y dos riñones, gracias a la voluntad de una familia que lamentablemente perdió a una integrante de 16 años. El titular del IMSS en Michoacán, doctor José Miguel Ángel Van-Dick Puga, reconoció el amor por la vida que tuvo la adolescente, ya que su familia compartió que desde pequeña siempre manifestó su voluntad de ser donadora.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Captura FGE a psiquiatra que abusó de pacientes durante tratamiento https://www.quadratin.com.mx/justicia/captura-fge-a-psiquiatra-que-abuso-de-paciente-durante-tratamiento/

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), detuvo a Sergio Martín "N" presunto responsable de los delitos de violación y abuso sexual, cometidos en agravio de dos pacientes; hechos ocurridos en el municipio de Morelia. Señala un comunicado de prensa que, de acuerdo con datos que constan en la Carpeta de Investigación, el primero de los casos se presentó en los pasados meses de abril, mayo y junio, cuando Sergio Martín "N" agredió sexualmente a una de sus pacientes que se encontraba bajo tratamiento.

Atacan a un Policía de Uruapan y a su familia; un muerto y 3 heridos https://www.quadratin.com.mx/justicia/un-muerto-y-3-heridos-deja-ataque-en-colonia-la-mora-de-uruapan/

Un Policía Municipal y tres de sus familiares fueron atacados a tiros durante los primeros minutos de este jueves en la colonia La Mora. Fue sobre la calle Maravillas de la citada colonia donde sujetos armados irrumpieron de forma violenta a un domicilio, donde atacaron a tiros a las personas que se encontraban en el inmueble, un policía municipal, sus padres y un hermano, dejando a una persona sin vida y tres lesionadas. El hecho originó una intensa movilización de la Policía Municipal, Guardia Nacional y Ejército Mexicano, sin embargo, los agresores lograron escapar. Paramédicos auxiliaron a los heridos y los trasladaron a recibir atención médica, en tanto la Unidad de Servicios Periciales se encargó del levantamiento del cuerpo del padre del oficial, para su traslado al Semefo local.

Michoacán: Localizan cadáver "encintado" en el camino a a la orilla de un canal



Coordinación de Comunicación Social

10 de noviembre de 2023

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/09/michoaccamino-a-a-la-orilla-de-un-canal/

La tarde de este jueves, a la orilla del canal que se ubica en las inmediaciones de la Presa de La Luz fue localizado un cadáver envuelto con plástico y cinta, el cual presentaba huellas de violencia. Siendo el segundo cuerpo abandonado en la misma zona durante los últimos 15 días. El hallazgo se reportó en el camino que conduce del Libramiento Sur a dicha presa a la altura del Fraccionamiento El Opeño, área que fue acordonada por elementos de la Policía Municipal y de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Localizan cadáver con golpes y lesiones de bala en Tacámbaro

https://postdata.news/localizan-cadaver-con-golpes-y-lesiones-de-bala-en-tacambaro/

El cadáver de un hombre desconocido que presentaba impactos de bala y varios golpes, fue hallado al interior de una huerta en San Rafael Tecario, cerca del rancho Cutzarondiro, del municipio de Tacámbaro. Fue la mañana de este jueves, cuando trabajadores de la huerta "El Piñón", comenzaron con sus labores y encontraron el cuerpo entre los árboles, por lo que avisaron a su patrón, quien a su vez solicitó la intervención de las autoridades.

Sin sustento reducción de pena a Diego Urik; "lo sentí como una puñalada": Verónica Villaseñor

https://postdata.news/sin-sustento-reduccion-de-pena-a-diego-urik-lo-senti-como-una-punalada-veronica-villasenor/

Tras más de 3 años de lucha legal por obtener un "castigo ejemplar" para el feminicida de su hija Jessica González Villaseñor, la señora Verónica Villaseñor Ferreyra afirma que recibió "una puñalada" al conocer la determinación del magistrado Gilberto Alejandro Bribiesca Vázquez de disminuir 7 años y 6 meses la sentencia de 50 años que dictó el juez Ariel Montoya Romero a Diego Urik Mañón Melgoza Tras analizar junto con abogados de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (CEAV) y la Fiscalía General del estado (FGE), la resolución de poco más de 500 cuartillas, la conclusión fue que no existe ningún sustento legal para el cambio de la sentencia .El 27 de enero del 2023, el juez de Oralidad declaró en sesión de juicio oral culpable a Diego Urik Mañón Melgoza del feminicidio de la joven moreliana, Jessica González Villaseñor, que entonces tenía 21 años de edad, al valorar las pruebas y los alegatos, los testimonios, los exámenes periciales, las pruebas científicas y los cerca de 100 elementos que aportó la Fiscalía General del Estado (FGE).